
 

深圳市汇顶科技股份有限公司 

投资者交流会会议纪要 
 

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈述

或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担个别及连带责任。 

 

一、 会议时间：2017年 5月 25日上午 11:00-12:00  

二、 会议形式：现场召开 

  三、本次说明会召开情况 

深圳市汇顶科技股份有限公司（以下简称“公司”）投资者交流会于 2017年

5月 25日 11:00—12:00，在深圳市南山区海天一路软件产业基地 4D 栋 8楼公司

会议室以现场方式召开。公司副总经理兼董事会秘书王丽女士参加了本次交流会，

并就投资者关注的事项与投资者进行了交流与沟通。  

来访人员：万联证券股份有限公司张士伟；大成基金管理有限公司施展；宝

盈基金管理有限公司张仲维；中欧基金管理有限公司刘金辉；华夏基金管理有限

公司高翔；鹏华基金管理有限公司郭盈；广发证券股份有限公司王帅；海涵资本

管理有限公司崔强；上海重阳投资管理股份有限公司陈卓苗；华夏基金管理有限

公司李沐曦；国海富兰克林基金管理有限公司陈郑宇；财通国际资产管理有限公

司邱仕宗；东兴证券股份有限公司刘慧影；野村投资管理香港有限公司孙亮；海

通证券股份有限公司陈平；博时基金管理有限公司黄继晨；招商基金管理有限公

司熊俊等。 

四、投资者提出的主要问题及公司回复情况 

（一）、副总经理兼董事会秘书王丽简要介绍公司情况。 

（二）、双方沟通交流。 

1、公司在光学产品方面进展如何？ 



我们的产品从发布到量产都需要付出很多努力，这中间包括工艺、良率、客

户衔接等方面都需要探讨。我们的 IFSTM产品从 2014年发布到 2017年量产历经两

年多时间，活体指纹花费近 1 年时间。同样,光学产品，我们也在努力与客户、

产业链上下游积极协作，希望尽快量产。 

2、贵公司对于降价是怎么看的？ 

IC产品随着工艺水平提高、市场竞争等原因，价格有一定程度的降幅是客观

规律。从目前情况来看，触控产品的价格已经比较平稳，指纹产品有一点降幅，

但是很小。 

我们认为，应对价格竞争的根本途径是技术创新，为客户创造更有价值的产

品，就能在市场竞争中一直以技术领先保持优势。比如我们在指纹识别领域开发

了活体指纹检测、IFSTM、显示屏内指纹识别等创新技术。这些都是汇顶科技全球

首创并拥有自主知识产权的。 

3、去年触控有什么新产品吗？触控产品情况如何 

前两年，由于资源有限，公司更多的内部资源分配给了指纹产品，因此触控

产品的发展相对指纹产品并没有令我们自己满意。但是，这并不意味着触控产品

没有空间了。事实上，触控产品仍然有很大的市场空间。上市后，公司有更加充

足的资源，我们加大了对触控的投入，例如主动笔、大尺寸触控等，相信不久的

将来会有更多新的触控产品呈现给大家。 

4、贵公司 14年到 16年指纹的毛利率为什么上升？ 

主要是产品形式的改变。指纹产品一开始由我们自己做模组，后来由于模组

厂工艺逐渐成熟，我们只提供 IC给模组厂，因此毛利率上升。 

5、高通在做的超声波指纹，台湾也有新型技术出现，公司如何看待？ 

市场的竞争始终存在，有实力的厂家从不同的技术方向一起推动产业的进步

是好事，我们作为国际指纹识别领域领先的厂家之一，虽然也感受到压力，但是

只要持续专注地工作，不断创新技术，就能在细分领域有不错的表现。事实证明，

我们的技术和产品是得到认可的。 



6、公司面对的竞争对手以及优势？ 

汇顶科技是作为国内领先的 IC 设计企业和国外优秀企业竞争。相较于国外

企业，我们具有以下优势：1、人才优势，以前国外公司可以在中国找优秀人才，

现在我们也在美国和世界其它国家招揽高端优秀的人才；2、我们非常务实勤奋；

3、我们具有市场优势，目前中国已经是世界最大的市场之一，我们作为本土企

业，具有天然的沟通优势；4、作为在国内上市的企业，合理的 PE值使得我们可

以更好的进行资本运作。 

7、指纹识别的行业渗透率 

2015年指纹识别出现在高端旗舰机，现在中低端包括千元机也大多具有了指

纹识别功能。总体来看，指纹识别的行业渗透率逐年提高，正在成为智能手机的

标配。 

8、公司产品走向国外是否有专利隐患？ 

没有。公司在美国申请了很多专利，公司在全球的市场主流国家都进行了专

利布局，这些知识产权布局工作是公司国际化战略的重要一环。而且，现在整机

厂客户的知识产权意识都非常强，在项目立项前，就会对产品和技术的专利情况

进行调查，肃清知识产权隐患后才会和我们合作。 

9、股权激励的要求是否太低？ 

我们身处 IC 行业，属于典型的智力密集型行业，股权激励是让大家凝聚起

来的非常有效的手段；从我们公告的草案也可以看到，汇顶将持续推进股权激励。 

同时，我们的大股东非常具有分享精神，在上市前，原始股的持股股东就接

近 200人的限制，因此上市的重要原因之一就是更加好地开展股权激励；公司层

面财务指标的设定只是基本要求，且 2016 年我们相对上一年已经有非常大增长

了，所以设定公司业绩的基数是非常大的。实际上，我们更关注员工的个人考核

上操作以提升激励效果。 

10、对人脸识别怎么看？据说有大品牌取消指纹，公司怎么看？ 

首先，无论何种生物识别，最主要诉求必然是两点，即便利和安全。目前看



来，指纹识别还是各种生物识别方式中最便利的一种。而我们又可以通过活体等

技术增加其安全性。作为使用者，应该会有正确的判断；随着国产品牌的崛起，

我们需要独立判断而非盲从；当然，汇顶也一直在关注和研究其他生物识别技术。 

11、2016年经营性现金流为负的原因是？ 

主要是因为指纹业务规模扩大，应收账款和存货的增加占用了公司资金。 

12、公司的新产品有哪些？ 

总体来说，我们会在现有技术基础上挖掘更多应用场景，例如人机交互产品

方面，触控应用可以从手机平板扩展至 PC、智能汽车等领域。生物识别产品方面，

可以将指纹识别从手机平板扩展至 PC、智能汽车、智能家居（如活体指纹门锁增

加其安全性），金融行业等。 

同时，我们也会进行其他生物识别技术的拓展，并且继续发掘其他新兴产业

如 IoT等的其它技术和产品。 

13、光学指纹以后是与屏幕厂合作，还是模组厂？ 

光学指纹产品目前是与屏幕厂家合作。 

深圳市汇顶科技股份有限公司董事会 

2017年 5月 26日 


